

'GUERRA MULTIDIMENSIONAL' A CUBA: DÍAZ-CANEL

Pide AMLO a EU levantar bloqueo

El presidente AMLO pidió ayer a Joe Biden levantar el bloqueo económico a Cuba. En pleno discurso en el Desfile Militar por el 211 Aniversario de la Independencia de México, y en donde estuvo como invitado el mandatario cubano, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, AMLO apeló a la sensibilidad de Biden. De invitado también estuvo el embajador de EU, Kenneth Salazar. Díaz-Canel en su discurso dijo sufrir una "guerra multidimensional". — *Diana Benítez / PÁGS. 40 Y 41*

ES UNA "PERVERSA ESTRATEGIA"

López Obrador llama a Biden a que levante el bloqueo a Cuba

El Presidente dice que por "resistir 62 años sin sometimiento", la isla debería ser declarada patrimonio de la humanidad

DIANA BENÍTEZ
dbenitez@elfinanciero.com.mx

Estuvieron Miguel Díaz-Canel, presidente de Cuba, y Ken Salazar, embajador de EU

A pesar de que se ha pronunciado por no intervenir en decisiones de otros gobiernos, el presidente Andrés Manuel López Obrador pidió a su homólogo de Estados Unidos, Joe Biden, que levante el bloqueo económico a Cuba, durante el discurso que emitió en el marco del desfile militar por el 211º aniversario de la Independencia de México, en el que estuvo como invitado el mandatario cubano Miguel Díaz-Canel.

"El gobierno que represento llama respetuosamente al gobierno de Estados Unidos a levantar el bloqueo contra Cuba, porque ningún

Estado tiene derecho a someter a otro pueblo, a otro país".

"Con toda franqueza, se ve mal que el gobierno de Estados Unidos utilice el bloqueo para impedir el bienestar del pueblo de Cuba con el propósito de que éste, obligado por la necesidad, tenga que enfrentar a su propio gobierno", expresó.

El mandatario mexicano consideró que si esa estrategia llegara a funcionar significaría un "triunfo pírrico, vil y canallesco, en una mancha de esas que no se borran ni con toda el agua de los océanos".

En el acto, en el que también estuvo como invitado el nuevo embajador de Estados Unidos, Kenneth Salazar, el Ejecutivo mexicano apeló a la "sensibilidad" de Biden para que pueda emular al expresidente demócrata Jimmy Carter cuando

devolvió el canal de Panamá a Panamá, y a la vez, devolvió su soberanía a ese país.

"Ojalá que el presidente Biden, quien posee suficiente sensibilidad



política, actúe con esa grandeza y ponga fin, para siempre, a la política de agravios hacia Cuba”.

También se dirigió a la sociedad cubanoestadounidense para que deje atrás las diferencias partidistas y mejor busque la reconciliación.

López Obrador homenajeó a Cuba, pues destacó que desde hace 62 años ha estado en defensa de su soberanía, como Miguel Hidalgo, iniciador de la Independencia de México, para enfrentar una oligarquía dominante.

Indicó que aunque pueda gustar o no la Revolución en Cuba y pueda disentir de su forma de gobernar, merece respeto.

“Haber resistido 62 años sin sometimiento es una indiscutible hazaña histórica. En consecuencia, creo que, por su lucha en defensa de la soberanía de su país, el pueblo de Cuba merece el premio de la dignidad y esa isla debe ser considerada como la nueva Numancia por su ejemplo de resistencia, y pienso que por esa misma razón debiera ser declarada patrimonio de la humanidad”.

Para el Presidente de México, se trata de tiempos de hermandad y no confrontación.

“Como lo señalaba José Martí, el choque puede evitarse con el exquisito tacto político que viene de la majestad, del desinterés y de la soberanía del amor”.

“¡Que viva la independencia de México! ¡Que viva la independencia de Cuba! ¡Que viva la independencia de todos los pueblos del mundo! ¡Que viva la fraternidad universal!”, fue como cerró su discurso.

López Obrador y su esposa, Beatriz Gutiérrez Müller, recibieron a su homólogo cubano, y a su esposa, Lis Cuesta, en la Puerta de Honor de Palacio Nacional.

Las parejas salieron juntas hacia la Plaza de la Constitución para encabezar el acto cívico.

Por segunda ocasión, el Presidente encabezó el desfile desde un escenario especial y no desde el balcón presidencial.

El mandatario mexicano justificó, en días pasados, la presencia de Díaz-Canel Bermúdez como parte de las invitaciones que se han hecho a otros presidentes en el marco de las conmemoraciones de los 200

años de la Consumación de la Independencia y 700 años de la Fundación de México-Tenochtitlán

“Con toda franqueza se ve mal que el gobierno de Estados Unidos utilice el bloqueo para impedir el bienestar del pueblo de Cuba”
“Ojalá que el presidente Biden actúe con esa grandeza y ponga fin, para siempre, a la política de agravios hacia Cuba”

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR,

Presidente de México





ACTO. El presidente López Obrador encabezó el desfile militar por el 211º aniversario de la Independencia de México, ayer, en el Zócalo capitalino.

LUCAS FLORES



NICOLÁS TAVIRA

GRITO. El presidente López Obrador, al ondear la bandera tricolor, el miércoles.



HERMANDAD. 'EU no debe impedir el bienestar de Cuba', dijo AMLO.





FOTOS LUCIA FLORES

DESFILE. Participaron 15 mil elementos de las Fuerzas Armadas; el presidente AMLO lo encabezó, pero no desde el balcón.

